

広報



こじょうめ

発行所 秋田県五城町役場 編集総務課 電話(01876)代 2100番
印刷所 湖東印刷所 電話(01876) 2430番 一部 5円
郵便番号 018-117 毎月 1日・15日発行

<ミニ知識>

まちがしやすい印紙税にご注意下さい

不動産売買契約書や借用証書、領取書などの文書を作ったときには印紙税がかかります。印紙税はこのような文書を作った人が、決められた額の収入印紙をより消印して納めます。印紙税のかかる文書は種類が多く、同じ種類の文書でも記載金額によって印紙税額が違うこともありますからご注意ください。

また、5月から印紙税の税額が変わりますので、どのような文書に印紙税がかかり、いくらの収入印紙をはいたらよいかわからないときは税務署にお尋ね下さい

昨年から今年にかけて、天と地にその異常さが目立っている秋田県など北日本地方においては、秋の収穫期から長い長い雨になやまされ、冬に入ってからでは、気象観測所始つて以来の豪雪をもたらし、そして雪害島海は百五十年振りの噴火とか、一方関東地方では、東京を中心として七十一日も雨が降らない日が続いたり、これも正規の観測ではじめての出来事である。自然の摂理の遠大さ恐ろしさ、それに比べて人間の力のひ弱さをつつく感じがせられる。天変地異ではないが、アメリカ産上質米がトン当り七百八十ドル(二十三

異常気象と農業

重要な関係にあるものは農業である。エネルギー危機の次にくるものは、食糧危機である、世界的な規模で論議を呼んでいる。この要因とみられるのは、一九七二年に、ソ連と中国が主義主張の違うアメリカ等から、日頃対立している面子も外聞もなく、なりふりかまわず食糧を買い集めた事にある。これも異常気象のなせる業といわれている。その影響がどうかさだかではないが、アメリカ産上質米がトン当り七百八十ドル(二十三

万四千円(二ドル三百円)の高値となり、世界一コスト高であった日本の米より、二百ドルほど高くなっている。このように、異常気象と食糧危機の関係は非常に密接ではあるが、一方においては、穀物の消費量が年々延びている事も又事実である。それは高産物の世界的な増加と発展途上国の人口が、ものすごい勢で増えている事も危機感をおおっている原因とみられている。

異常気象については、数十年、百数十年の周期現象とみなす説、太陽の黒点説、炭酸ガスの増加説、人工熱源等いろいろあるが、一九四〇年代から起っている北半球の高緯度の寒冷化傾向もその背景として結びつこうである。私達はこのような実情をふまえて、みんなの英知を結集し、長期予報と農業気象サービスの拡充を図りながら、気象の悪条件を克服し得る技術を生みだし、食糧基地として発展するために、農政が置き忘れて来た「土地生産性の向上」をこころもう一度見直し、これまで休耕転作などの米の生産制限をしてきた農政を転換する必要があるのではないだろうか。



農作への祈りをこめて耕耘するトラクター

△広報サロンの

はじめての優勝をかみしめる

五高スリング部 監督 佐藤美喜男

第十六回国民体育大会スリング会場にわたったのを契機に、わが校に新設されたスリング部も、十有余年の歴史を持つようになつた。去る二十七日(八日)おこなわれた、第二十回東北高校スリング選手権大会、第十三回高松宮杯東北高校スリング選手権大会で始めて優勝した。

今までいくたびか勝利を手中にし取り逃がした苦い経験があるため、四対三の逆転優勝した時はさすがにホットしたし、手伝いに来てくれた卒業生達の涙をみた時は、悲喜こももこの事が思い出され、胸に熱いものが迫った。年中無休の練習に選手達はよくついてきてくれたと思つている部員の数も四〇名を最高に、昨年は十二名まで減ってしまったが、新学期に入って二十五名確保出来た事は感心し、今まで大の苦手としていた八戸工大や青森勢と仙台育英高校の壁を破つたことは全国優勝へのチャンスにつながる可能性を生み出せるような気がして心強い。卒業生の中でもさながらと輝いている選手がいる。それは百六十八キロ級の菅原君である。国士館大学のキャプテンでもある彼はユニバシオン大会をはじめ、学生選手権ではフリースタイル、グレコロマンの両クラスで優勝し最優秀選手となっている。次のオリオンピック選手になるのではないかと心算しみにしている。

この格闘競技は裸一貫で身体をぶつつけ合うよさがあり、その為には体重の調整が最もむずかしくそれが自分との戦いであるところには選手部長があとと思っている私はスリング部の充実し、生徒をより高い人格形成に役立つ事を信じて、これからも尽くしていきたい。

こどもを大切に育てよう

児童福祉週間 五月五日～十一日

「こどもの日」を含めた五月五日から十一日までの一週間は、「児童福祉週間」です。

きたるべき新しい時代の担い手であるこどもたちが、心身ともに明るく、健やかに育てられるため、次のことがらに重点をおいて運動が展開されます。

②児童手当法の周知

こどもを養育している家庭において、生活の安定をはかり、こどもの健全な育成と資質の向上に資するため、児童手当法の周知を積極的に普及し、その推進をはかる

①児童福祉法の理念と趣旨の普及

児童福祉法の理念は、こどもたちが心身ともに健やかに育てられ社会生活で愛護されることが保障されることである。急激に変動している社会の中で、やもすれば疎外されがちなこどもたちの福祉

③正しい家庭生活の啓蒙

こどもの人権を阻害するようないふり、虐待、遺棄などが起きないように親のモラルとこどもに対する親の養育について責任感を喚起し、こどもの正しい家庭教育のあり方について積極的な推進をする。

④知恵遅れ、肢体不自由児など保護を要するこどもの福祉

心身障害児、肢体不自由児および低所得家庭などのこどもで保護を必要とするこどもに対して、正

①こどもの育成上好ましい環境 条件の整備

児童厚生施設等の積極的な活用と普及、整備の促進をはかる。通園通学を妨げる事故防止のための環境の整備、点検運動を推進する。

⑤母と子の健康の保持増進

明るく健やかな母とこどもであるために、産婦と乳幼児についての健康診査と指導相談は欠く事がない。そのために母子保健の必要性の趣旨の徹底をはかり、「母子保健手帳」の積極的な活用による母子保健の増進を図る。

しい理解と適切な措置が行われるよう相談機関、施設および児童福祉の諸制度の周知を積極的に推進する。

児童手当現況届をお早めに

一 忘れてと手当がストップ

家庭生活の安定と児童の健全な成長を願って、児童手当制度が設けられています。この制度は、昭和四十七年一月から始つていますが、その後受給年令の範囲がだんだん広がられ、今年の二月末現在で、秋田県で一万九千

十五人となっています。六月中に児童手当現況届けを児童手当の支給を受けておられる人は、毎年六月中に「児童手当現況届」を町長に提出していただくことになっています。これは児童手当の支給を受けている人の前年の所得の状況や児童の養育の状況などを確認し、引続き児童手当を支給するかどうかをきめます。

届を提出しないと支給されない

この現況届を提出しないと、児童手当の支給を受ける資格があつても、六月分からの児童手当の支払いは受けられなくなります。忘れずに必ず提出してください。住所氏名変更、赤ちゃんが生れた時は必ずお届けください。

五城目町 火災予防組合総会

去る四月十五日、消防署会議室において昭和四十九年度総会を開き議案は原案通り承認され、昭和四十八年度優良組合として岩城町火災予防組合が、又、功勞者として石井俊一、佐藤善三郎の両氏が表彰された。

児童手当の支給を受けている方が、住所や氏名が変更になつたり赤ちゃんが生まれたときなど、手続きが必要ですので、必ずお届けください。

△お知らせ▽

交通事故巡回相談所の二利用を

秋田県交通事故相談所では、交通事故の被害にあい、手続きがわからない被害者に、正当な補償が得られないに悩んでいる被害者のために、年六回(五月、七月、九月、十一月、一月、三月)五城目町で巡回相談所を開設することになりました。

つきましては、一回目の相談所

事務局長 千田安太郎

副組合長 斎藤 明 今町

理事 藤原 利市 昭民町

理事 藤原 利市 昭民町

下記により開設いたしますので(加害者のご相談も応じます。)

期日 五月十七日(金)

時間 午前十時から 午後四時まで

場所 五城目町役場内 (心配ごと相談所)

顧問 荒川 要雄 黒地町

顧問 加賀谷力司 町長

顧問 伊藤 恭造 警察署長

顧問 渡辺 泰治 消防隊長

顧問 泉谷 春浩 消防隊長

顧問 千田安太郎 消防署

顧問 伊藤三太郎 落合

顧問 金沢 武夫 合地

顧問 石井 勝雄 黒地町

顧問 荒川 要雄 黒地町

顧問 加賀谷力司 町長

顧問 伊藤 恭造 警察署長

顧問 渡辺 泰治 消防隊長

顧問 泉谷 春浩 消防隊長

顧問 千田安太郎 消防署

受けることが出来なくなる場合もありです。

免除期間も資格期間

免除された場合、保険料免除された期間も年金を受けるための資格期間になります。

保険料を納めた人にくらべ、老齢年金は年金額が低くなります。

保険料をまとめて納められる

生活に余裕が出来る場合、免除された期間の保険料をまとめて納めることが出来ます。

この場合、保険料を納めた人と年金額は同じになります。

くわしい事を知りたい方は、役場の窓口においでになり、国民年金の係とよく相談してください。

法定免除

・国民年金の障害年金や母子福祉年金を受けている場合。

・生活扶助を受けている場合。

右の条件に該当する場合は届出ください。

申告免除

・所得がない場合

して保険料を納めなくてはならない事になっています。

しかし、家計が苦しかったり失業や災害などのため、保険料を納めたくても納められない人もあります。

そこで、このような人については、年金が受けられるようにとの配慮から、保険料の納付を免除する制度が設けられております。

免除の手続き

国民年金保険料

国民年金は、老後の生活や思わぬ事故により母子家庭や重い病気になったりしたときに、年金により生活の手助けをする制度です。そのため、国民年金に加入



五城目町体育協会長に

伊藤富司氏(古川町)なる

去る三月十日(土)午後二時から体育協会の理事会を開催し、続いて三時から評議員会(議決機関)を開いて、四十八年度の会務及び事業報告、同決算承認の件、四十九年度事業計画、同予算案等を審議し、すべて原案通りに決定になりましたが、特に事業の面で新しいのでは、本町体育協会の各協会(部間)と、鷹ノ果町体育協会の関係協会のスポーツ交流を、今年は鷹ノ果町に出向いて行なうこと、また協賛行事では県体の山岳競技大会が、八月二十三〜二十五日の三日間の日程で、本町馬場日居中心に行なわれることになっております。

◎五城目町体育協会新役員

- 会長 伊藤 富司(前副会長)
- 副会長 大石 博三(再任)
- 荒川 悦三(前常理事)
- 監事 石井 忠光(再任)
- 宮田清三郎(新任)
- 顧問 加賀谷力一(町議長)
- 菊池 耕二(町議長)
- 畑沢 実(前会長)
- 宮川庄太郎(体指委員長)
- 松橋 長悦(町教育長)
- 北嶋 諒一(公民館長)

なおその他の会長推せん理事及び理事長等については、後日に選任することになっております。

第3回 男鹿・南秋中学校選抜バレー大会

男子 五一中 女子 大潟中優勝

五城目町教育委員会主催第三回男鹿・南秋バレーボール大会が、去る二十一日(日)県立五城目高校体育館において、五城目高校をはじめ各学校の先生(審判員)方の協力によって、盛會裡に終ることが出来ました。その結果は次のようになっています。

赤十字募金のおねがい

今年も又、五月一日から全国一斉に赤十字募金運動が展開されることになりました。

本町に於ては四月末に募金の打合せを終り近日中に係員の方(町内部落会、並に婦人会役員)が各家へお願ひに参ります。

難民救済等の為に皆様の温かい協力を切にお願ひ申し上げます。

五城目町社会福祉協議会

べく希望の日に工事ができるよう五城目電報電話局では予約の受付をしております。

手続きは簡単に電話局の加入係(電話二、〇〇番)へ電話で希望月日を告げればよい。

ただし希望日の前日に申し込んでも予約はできませんので少なくともつぎの日程内に早目に申し込むよう電話局では望んでいる。

※家の中だけの移転は一週間前以上

※転居などの場合は二週間前以上

※電柱、電話線の移転は予約制になっていないので、なるべく早く電話局線路宅内課(電話二〇九〇番)へ

広報こじようめ 第251号

成管理の部で、県緑化推進委員会長賞に入賞しました。この部は全県で四校中本校が三校が入賞するという大成果を取ったことになり、皆様にともにお喜び申し上げます。

五城目町は 「終日駐車禁止」に

五城目町では、昨年十二月自動車車の保管場所確保に関する法律が適用されたのを機会に、これまで時間規制されていた駐車禁止区域が、近く終日わたりに規制されることになりました。

これは、道路を自動車の保管場所として使用し、または道路に自動車長時間駐車することに禁止した法律が適用されることに伴いとられる措置です。

これらの駐車禁止は、これまで行なわれていた時間規制の駐車禁止区域を含めて「終日駐車禁止」となります。

自動車所有する方で車の置場所を持たない方は、至急保管場所を設けて、車両を道路上に放置しないようにご注意ください。

五城目警察署長

山火事防止に御協力ください

大雪に悩まされた私達にも間もなく春が防れます。春は乾燥が甚だしく山火事の発生し易い危険な時期です。当署管内の有林においては、毎年山火事が発生して造林地などを焼失し、また皆様に多大の御迷惑をおかけしております。山火事は長年におかれて育成した森林資源を瞬時に仄に成してしまふもので、その国家的損失は計り知れないものがあります。

この山火事の原因を分析してみますと、圧倒的に多いのが、タバコマッチの未始末および焚火によるもので、次が火入れや畦畔焼きの火の延焼となっています。

山火事は、火の広がりが早い初期消火がむずかしく、消火活動も条件が悪いため非常に困難です。したがって、何といたっても山火事を出さないことが絶対の条件です。

五城目警務署

当署では、一応四月、五月を関係機関強化期間として山火事防止の御協力をいたさなぎながら対策をたて実施してまいりますので、山に入る場合には、最善限度次のことに注意してください。

- 一、マッチやタバコは完全に消火していることを確認してから立去ること。
- 二、歩きながらタバコを吸ったり車からのタバコの投げ捨ては絶対にしないこと。
- 三、山の中でのたき火は原則としてしないこと。

どうしても必要なときは附近に水のあるところを選び、濡りには水をかけて完全に消火すること以上のご十分御留意のうえ御協力を賜るようお願いいたします。

五城目警務署

山火事防止の注意事項

- ① 天気予報に留意し悪天候の予報の場合は山行きを中止すること
- ② 天候異常の今年には「ふもと春でも山は十分注意する」という認識をもち十分注意すること
- ③ 深山の山菜とりは服装携帯食糧などに配慮し万一の事故に対する心構えをもつこと。
- ④ 地理に不慣れなリリーダをきめてリリーダの指示に従うこと。
- ⑤ リリーダは全員の生命を必ずかかっているのて軽率な行動をとらないこと。
- ⑥ 山では単独行動をとらず団体行動をとる時時間の位置を確認しておくこと。
- ⑦ 道に迷った時は、たき火、呼笛などで合図し、あわてず救助の手を待つこと。ただしたき火のあとしは完全にこなうこと
- ⑧ 山菜とりに行く時は家族、勤務先に行先帰宅時間、同行者などを告げておくこと。
- ⑨ 山でのタバコの吸いは完全に消すこと。

山菜とりなどの事故防止について

近年まれにみる豪雪もようやくとけて今年もまた山菜とりの季節を迎えることになりましたが、狂乱物価や自然食ブームなどを反映して今年には特に多数の入山者が予想されます。

入山される方は特に次の点に留意して事故防止につとめましょう

秋田県・全国表彰校を發表したがその後県緑化推進委員会より連絡あつて、五城目小学校が育

秋田県造林コンクールに
五城目小学校の
学校林も入賞

四月十五日号町広報に学校林の秋田県・全国表彰校を發表したがその後県緑化推進委員会より連絡あつて、五城目小学校が育



おしらせ

あなたの技能が秋田をになう
昭和四十九年度

技能検定と
技能五輪県予選

◆実施職種
製鋼(鋳鋼アーク炉溶解)
製造(鋳鉄鋳物鋳造・鋳鋼鋳物鋳造・銅合金鋳物鋳造)
機械加工(普通鋳造盤・クレット旋盤・立旋盤・フライス盤・削削り盤・平削り盤・ボール盤・平

面研削盤・円筒研削盤・ホブ盤(歯車形削り盤)
金属プレス加工・鉄工(製缶・構造物鉄工)
板金(建築板金・工場板金・打出し板金)
仕上げ(治工器具仕上げ・金型仕上げ)
研削(機械組立仕上げ)
工具研削(切削工具研削)
電気機器組立て(配電盤組立て)
婦人子供服製造(婦人子供注文衣服)

◆実施日程 前期
・実施公示 四十九年四月九日
・受験申請受付 五月二二日まで
・実技試験 六月、十七日
・問題公表 六月、三十日より
・実地試験 九月二十六日より
・学科試験実施 九月二十九日
・合格発表 十月二十九日

五連青だより
新会長に石井勝博君

五連青町連合青年会では、去る三月二十四日五連青町公民館において、昭和四十九年度定期総会を開催いたしました。
当日は、四十八年度の事務報告決算など承認したあと、新年度の役員改選をおこなった結果石井会長をはじめ、次の役員が選出されました。

- 副会長に 石井久右工門君
佐々木聖子さん
- 社会部長 佐藤悦郎
 - 文化部長 小玉勝雄
 - 体育部長 石川昭一
 - 行政部長 原田美和子
 - 事務局長 加藤光敏
 - 事務局次長 猿田悦雄
 - 会計幹事 嶋崎和良
 - 広報幹事 目黒清
 - 伊藤正信
 - 一ノ関勇一

昭和四十年代に入ってから、社会の経済構造の要革も激しくなり農村地帯からの若年労働力は、なだれ込むように都会へ吸収されて

製作(従来の洋服)
木工機械・木型製作・木工(指物製作・建具製作)
とび・左官・ブロック建築・タイル張り・畳製作・熱線絶施工(熱線絶工事)
構造物現図製作・印章彫刻・表具塗装(木工塗装・建具塗装・金属塗装・噴霧塗装)
広告美術仕上げ

◆技能五輪県予選
競技の実施職種・技能検定と兼ねる職種は、電気、電気溶接、後期
参加資格・昭和二十九年一月一日から昭和三十一年十二月三十一日まで生れた人に限ります。

技能検定についての受験資格、試験の免除その他申請の手続については不明なことは、秋田県技能検定協会又は秋田県産業労働部職業訓練課に問合せください。

善業ありがとうございました
一月八日 餅、みかん、菓子
富津内小学校児童会
一月十五日 天皇、皇后生誕式写真集
飯田川町露新開店
二月八日 赤飯 五十四人分
浅見内 代表 松橋幸子
三月十五日 赤飯、給、讀物
井川西 婦人代表 鈴木トシ
三月十九日 現金 三〇〇円
五中一年C組 猿田順一外三名
三月二十一日 マツサジの春仕
秋田市土崎港 小浜吏子二
三月三十日 美容春仕
南秋美容組合代表 高山三男
四月十七日 まくらカパー 五十五名分
新畑町 東京縫製代表 伊藤万次郎
一月から老人ホームによせられた

ヤング登場

農業を見直そう



浅見内 猿田悦雄

世界の主要産油国であるアラブ諸国の石油生産削減によって世界が、アツというまに石油危機におひこまれている。とわけて国内にエネルギー資源の乏しい我が国は、そのほとんどを海外の石油に依存している関係からこの時程、日本列島のゆがんだことはいない。
このような背けいから、政府財界では、食糧危機を恐れてか「石油危機の後は食糧危機か」と盛んに農業を見直そうとけん命である。現にこのことは、昨年、麦の大輸出国であるソビエト連邦の凶作により、世界の食糧は凶作で逼迫したところから、このように食糧の需給が危うくなってきたのである。こうした逼迫した影響は、皆さんが一番良くおわかりの通り、我が国にも直撃はなわかってきたのである。農産物、飼料作物のかわらない。これらの事実からしても価格の高とが尾を引き諸物価がうなぎのぼりという物価指数最高の記録をしたのである。
石油危機と並行し、しみじみと日本のひ弱さを暴らした。正にダブルパンチをくらったのである。この傷みを知ったのか、政府も、ようやく食糧の自給意向を叫ぶようになってきた。今日本で生産されて自給率のあるものというた、米と卵ぐらいのものでさうだ。他の農産物は世界各国の輸入によっている現状だと私は憂慮している。
本町の農業は、米一本にたよっているが、この土地では、現在の農産物価格の構成からして他の作物より有利なことは、米以外にないと思う。私はこのことから適地適産の米作秋田の農業を守ってほしいと思う。
日本は、農産物すべての自給度こそならが、世界には頼れない北から南へのすばらしい気象風土により、野菜、果物をパラエティに栽培することのできる国だといっておられます。
内地米も前は、外米よりずっと価格が安いと通り世界の各国の大豆、麦等の高とにより、外米も大巾に上がり今やほぼ同様にされています。それほど食糧事情の需給が危うくなってきた。このような現状から今こそ生産増強で過去五年間々の生産調整であえだん分をかねて取り捨てて食糧自給率の農業を見直す時期と考えています。
現在私たちが方には、専業農家である青年は、ほとんどおろさない。他に農業を、はもとより。他に農業を、はもとより。農業家はほとんどいって過言でない。これらの事実からしても青年に今農業一本に専念しろとお願いしたい。私たちが専業農家は、基盤整備し、省力とコスト低減の為、機械を協同で利用するといった無駄のない一貫作業を計画している。

五月は固定資産税
第一期分の納期です
※例年は四月が第一期分の納期ですが昭和四十九年度に限り五月にしましたのでよろしくご協力願います。